

Le législatif a été informé de l'avancement des études de mobilité et d'urbanisation du cœur du village

# Le centre de Cugy prépare sa mue

« DELPHINE FRANCEY

**Broye** » Le cœur du village de Cugy va changer de visage ces prochaines années. Après la construction du cycle d'orientation, deux importants projets seront menés sur le territoire communal et vont occuper l'exécutif durant cette législature. Le premier concerne le réaménagement de deux parcelles jouxtant l'école primaire et situées à la croisée de la Grand-Rue et de la route menant à la salle polyvalente. Le deuxième dossier porte sur l'étude de mobilité de la commune de Cugy, qui compte près de 1900 habitants (chiffres de décembre 2021). Des études sont menées en parallèle par des bureaux spécialisés. Les premiers résultats de ces travaux ont été présentés au Conseil général, lors de sa séance de mercredi soir.

Les autorités communales souhaitent mettre en valeur le terrain, qui comprend notamment le château occupé par des classes d'école, une grange agricole et une habitation. Comme l'a rappelé Noam Berchier, en tant que directeur du bureau d'architecte Berchier – mandaté pour réaliser cette étude préliminaire – le moteur de ce projet est l'école. « Pour la rentrée scolaire 2022-2023, il est nécessaire de disposer de 9 salles de classe. La situation est à saturation. S'il faut des classes supplémentaires, ce sera des pavillons », a-t-il affirmé.

## Deux scénarios

Pour l'heure, deux scénarios sont envisagés : maintenir les classes dans le village de Vesin, ce qui nécessiterait de construire un seul bâtiment scolaire à Cugy. Ou fermer à Vesin et tout centraliser à Cugy en réalisant deux bâtiments. Le conseiller général Fabrice



L'avant-projet d'urbanisation préconise de valoriser la parcelle située à la croisée de la Grand-Rue à Cugy en construisant des logements. L'étude de mobilité propose pour sa part d'installer une zone 30 km/h dans ce secteur. Jessica Genoud

Bersier (unité communale) a rappelé à l'assemblée que la commune compte deux villages : « S'il n'y a plus de classe à Vesin, la localité se videra de son activité. Un élément préoccupant et sensible pour la population qu'il faudra prendre en compte », a averti l'habitant de Vesin.



**« S'il n'y a plus de classe à Vesin, la localité se videra de son activité »**

Fabrice Bersier

A ce stade, l'étude propose d'agrandir l'école primaire à proximité immédiate du château, qui serait toujours utilisé pour les activités scolaires, de valoriser le reste du terrain en construisant des logements (notamment des appartements pour les seniors) et de réaliser un parking souterrain. « Est-ce qu'une analyse démographique et prospective a été réalisée? », a demandé le conseiller général Vincent Grandgirard (unis pour Cugy). « Il n'y a pas de statistique précise, mais on constate une augmentation importante de la population », a répondu le syndic Bernard Grandgirard. Ce dernier a invité chaque groupe du législatif à se positionner d'ici fin août. « Dans l'intervalle, nous allons chiffrer sommairement les

variantes et vous les présenter si possible en septembre. »

**Arrêt de bus de la gare**  
Autre dossier important, l'étude de mobilité a été menée par le bureau Team+, qui a présenté ses propositions pour l'ensemble du territoire. Concernant Cugy, Christian Jaeger, chef de projet, a en préambule averti qu'il ne reviendrait pas sur le refus du canton de Fribourg de construire un arrêt de bus sur la route d'Estavayer, à proximité du CO. « Nous travaillons sur l'assainissement de l'arrêt de bus de la gare », a-t-il indiqué. Parmi les importants changements suggérés, mentionnons notamment l'instauration d'une zone 30 km/h au centre du village, également depuis la gare jusqu'en direction de la salle polyvalente. Les autorités pourront aussi prévoir d'étendre cette zone 30 dans divers quartiers, a précisé Christian Jaeger.

Pour inciter les automobilistes à freiner plus vite et à rouler à 50 km/h aux entrées de Cugy et de Vesin, l'idée est notamment de réaliser un rétrécissement de la chaussée par des bandes de pavés et une arborisation. Le terme « rétrécissement » a fait se hérissier le poil de certains conseillers généraux, qui craignent que la circulation devienne impossible pour les véhicules agricoles et les camions. « Ce sont des propositions, soyez rassurés ces mesures ne vont pas empêcher les agriculteurs de passer », a assuré Christian Jaeger. Avant les discussions, le syndic Bernard Grandgirard a précisé que « certaines mesures peuvent paraître provocantes. Cette étude nous a guidés, nous attendons désormais un retour des groupes du Conseil général. » L'exécutif compte désormais chiffrer les mesures, établir une planification et des priorités. »

## Nettoyage renforcé des toilettes

**Gare de Bulle** » L'énorme chantier de la nouvelle gare de Bulle entraîne parfois des complications pour ses utilisateurs. Récemment, d'aucuns se sont plaints de la propreté des toilettes. Des critiques prises en compte par les Transports publics fribourgeois (TPF). Depuis le 4 juillet, les trois WC accessibles aux usagers sont nettoyés quotidiennement contre tous les deux jours auparavant.

Et Pierre Jenny, responsable communication et relations publiques, de rappeler leurs emplacements : « Une toilette se trouve à la gare routière, une autre au quai 4 et la troisième en bas de la rampe du quai 1. » D'ici la fin de l'année, de nouvelles installations aux cabines autonettoyantes prendront place en bas de la rampe du quai 1. » CP

## Condamnés pour un braquage

**Justice** » Trois hommes ont écopé de plusieurs années de prison devant le Tribunal du Lac après un brigandage commis en décembre 2020 dans un magasin à Sugiez.

Dans la soirée du mardi 29 décembre 2020, deux hommes enragés avaient fait irruption dans un magasin Denner de Sugiez. Après avoir contraint les employés présents à leur remettre de l'argent puisé dans une caisse enregistreuse et un coffre-fort sous la menace d'un pistolet, ils avaient pris la fuite à bord d'un véhicule conduit par un complice.

Aiguillée par les indications d'une citoyenne ayant observé une voiture suspecte et sans plaques à proximité des lieux, la police fribourgeoise est parvenue à remonter la piste de

quatre individus. Au domicile de l'amie d'un des suspects, qui n'avait pas directement participé au braquage mais était familier des lieux et était soupçonné d'avoir planifié le coup, les agents ont découvert l'arme du crime ainsi qu'un sac poubelle ayant servi aux braqueurs. Il portait des empreintes digitales et des traces ADN appartenant au quatrième larron, toujours en fuite et mis sous mandat d'arrêt international.

Placés en détention préventive, les trois autres ont nié leur implication dans le brigandage de Sugiez. Deux d'entre eux, domiciliés en Allemagne, ont même assuré qu'ils ne se trouvaient pas en Suisse au moment des faits. Leurs dénégations n'ont pas infléchi la conviction de la procureure Liliane Hauser, qui a

estimé qu'un faisceau d'indices concordants pointait dans leur direction. La magistrate a su convaincre les juges du Tribunal du Lac, qui ont condamné mercredi les trois hommes à 48, 40 et 24 mois de prison. Deux d'entre eux ont aussi été reconnus coupables de plusieurs vols de matériel et de machines commises sur des chantiers fribourgeois et bernois, faits qu'ils ont partiellement admis.

Le tribunal a encore prononcé des expulsions de territoire pour des durées de huit et dix ans contre les deux condamnés n'ayant pas de passeport helvétique. Le jugement rendu mercredi peut encore faire l'objet d'un recours devant le Tribunal cantonal. »

ROBIN BEGLINGER/FN, ADAPT. MRZ

## L'eau est polluée à Schmittin

**Singine** » En raison d'une pollution d'origine inconnue pour l'heure, les habitants de Schmittin ont été invités hier après-midi à s'abstenir de boire l'eau du robinet. Une chloration du réseau a été ordonnée, après discussion avec le Service de la sécurité alimentaire et des affaires vétérinaires.

Dans l'intervalle et jusqu'à nouvel avis, l'eau doit être bouillie avant d'être consommée et il est vivement recommandé d'augmenter la température du boiler à 72 degrés au moins, précise un communiqué publié sur le site de la commune. » MRZ



## Projets durables pour thèmes

**Entreprise** » Elaborer un projet sur le thème du développement durable et du bon vivre dans l'habitat? C'est la proposition faite par la Chambre de commerce et d'industrie du canton de Fribourg (CCIF), en partenariat avec la Haute Ecole de gestion et la Haute Ecole d'ingénierie et d'architecture de Fribourg, dans le cadre de la semaine ADOpreneurs.

**S'adressant aux jeunes** de 13 à 16 ans, cette semaine thématique vise à leur faire découvrir le monde de l'entrepreneuriat. Les seize participants de cette cinquième édition, qui se tiendra du 12 au 15 juillet, seront encadrés par des étudiants et une équipe de la CCIF pour mener à bien leur projet. »

CB